

Lateinamerikas, die für Freiheit, Demokratie und Fortschritt eintreten. (Starker Beifall.)

Wir bekunden erneut unsere feste Solidarität mit der Kommunistischen Partei Spaniens, mit allen demokratischen Kräften, die für Freiheit, Demokratie und Sozialismus unter Spaniens Himmel kämpfen. (Starker Beifall.)

Unser Gruß geht an die Kommunisten und alle wahren Demokraten Portugals, die nach dem Sturz des faschistischen Regimes für die Verteidigung und den Ausbau der Errungenschaften des revolutionären Prozesses kämpfen. (Starker Beifall.)

Wir grüßen alle aufrechten Streiter für eine friedliche und gerechte Lösung des Nahostkonflikts und die volle Wahrung der Lebensinteressen der arabischen Völker, einschließlich des Volkes von Palästina. (Lebhafter Beifall.)

Fest verbunden stehen wir an der Seite des freien Angola, an der Seite aller, die im Süden Afrikas gegen Rassismus und Unterdrückung, für nationale Unabhängigkeit und Menschenwürde kämpfen. (Starker Beifall.)

Unsere heißen Grüße der Solidarität gehen an alle in der Welt, denen die Ideale des antiimperialistischen Kampfes, einer glücklichen Zukunft der Völker, die Ideale des Sozialismus und Kommunismus teuer sind und die dafür entschlossen handeln. (Starker Beifall.)

Liebe Genossinnen und Genossen!

Zum Erfolg des IX. Parteitages haben viele beigetragen. Die gewählten Delegierten der zwei Millionen Kommunisten der Deutschen Demokratischen Republik haben die Entwicklungsprobleme unserer sozialistischen Gesellschaft gründlich beraten und wegweisende Beschlüsse gefaßt. Wir haben die Generallinie für das Wirken unserer Partei festgelegt. Die Diskussion demonstrierte die Einheit und Geschlossenheit der Reihen unseres marxistisch-leninistischen Kampfbundes. (Starker Beifall.) Sie widerspiegelte die Reife der Parteiorganisationen und brachte ihre politischen Erfahrungen, ihre Sachkenntnis und ihre Entschlossenheit zur Lösung der neuen Aufgaben zum Ausdruck. Bereits die Volksaussprache brachte wertvolle Gedanken und Anregungen hervor. Dieser Schatz an Erkenntnissen ist eingegangen in das neue Programm unserer Partei, in die Direktive zur Entwicklung der Volkswirtschaft im Fünfjahrplan 1976 bis 1980, in das Statut unserer Partei und wird von großem Nutzen für unsere weitere praktische Tätigkeit sein.

Erlaubt mir, allen, die mit großem Verantwortungsbewußtsein für den Erfolg des IX. Parteitages gewirkt haben, den herzlichsten Dank auszusprechen. (Lebhafter Beifall.) Dieser Dank gilt auch den Berlinern als guten Gast-